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張學修最初與政協結緣，始於擔任家鄉文昌市政協常
委，隨後任海南省政協委員、常委，至全國政協委員。
張學修在商界長袖善舞，營商經驗豐富並具備國際視
野，多年來出席海南政協會議，獲領導點名作重點發
言，望其為政府施政建言獻策。他坦言：「現在身兼多

級政協委員，感到自己的責任越來越大，政協給了我很高的榮
譽，令自己有義務為家鄉、為香港、為國家做更多的事。」
張學修坦言，自己擅長用數據作分析，會根據平時自己所

了解、所關注的國際經濟行情，用宏觀數據對海南的地產問
題、市場問題、投資問題、政府債務問題、國際旅遊島免稅
等問題，進行詳盡分析。「我覺得，委員的責任，就是要為
當地政府善意地提出一些建議性意見。」張學修指，「因此
我在會議裡算是積極發言的人，我的發言都是經過很多思考
的，事先做了很多功課，家鄉領導亦喜歡聽我的發言和分
析，很多觀點獲認同及讚賞。」

兩任省長點名分析經濟目標
張學修舉例說，2012年，時任海南省省長的蔣定之剛上任

時，他在工作報告中，把當年省GDP增長目標定在13%至
15%，之後叫我專門做一些經濟分析，我結合海南和國際情
況，覺得13%至15%是一個「不低的比率」。蔣定之聽後充
分肯定我的觀點，覺得分析很有道理，更讚香港人才有這種
視野。
今年現任省長劉賜貴一樣點名我第一個發言。我說，政府

把今年GDP增長目標定在9%，單位數增長目標不符合海南
實際情況，去年是9.4%，今年也應定在雙位數，這樣才有利
於推動海南的發展，才不會落後其他省市。

委員需積極為內地香港發揮
張學修覺得，「作為委員，你要想很多事，做很多事，要

交提案，要提供建設性的建議，這些年我都是這樣做。如果
你不是政協委員，你感受不到這種責任。特別是近年來，政協委員更
要發揮雙重作用，不論是在內地、還是香港，你都要積極地發揮更好
的作用。」 ■香港文匯報‧人民政協專刊記者 沈清麗
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委員發聲匡正風氣
勿讓社會黑白顛倒

專 刊A 26 ■責任編輯：袁偉榮、汪 洋 2015年4月23日（星期四）

兩度贊助賀歲煙花 瓊商會增社會影響

傾力聚鄉親 助鄉會振興
第一個張學修擔任掌舵人的社團，是在2002年
任旅港海南同鄉會會長。當時，該會會務已幾乎停
頓，他接任後慷慨贊助經費，舉辦活動團結會員，
令鄉會重現生機。當時生意與社團兩頭忙，張學修
上午在海南工地，晚上返港參加社團會議，由於來

不及換裝，結果有人悄悄告訴他：「做會長要注意下形
象。」
張學修笑說，「夏天天熱，我早上在內地巡視地盤，穿

短袖衫、寬鬆鞋(俗稱老人鞋)，辦完事直接從工地到機場，
飛機落地又直奔去開會，結果人家以為來了個鄉下佬。」
參加社團10多年來，張學修直言，自己一直秉持一個

原則，就是不要有私心，不要借社團平台謀取個人或公
司利益。「做生意，人家都覺得我霸道，做社團，人家
卻沒有這種感覺。因為社團是大家的，要『有商有
量』，我把事情都放在『枱面』，讓大家一起商量，大
家心裡舒服，才會有凝聚力。」
身為社團領軍人，張學修強調：「人家做會員，是有

錢出錢，有力出力。我做會長，不單要出錢、出力，還
要出心、出時間，這樣的會長才能服眾。」
張學修出席社團活動，從來都是自掏腰包，不論是送

禮，或是坐飛機、吃飯應酬等，他都不會報公數。他在
卸任海南商會會長時，主動提出要做財務審計，但大家
都說沒有這個必要。

愛坐早晚航班筆耕
張學修生意、社團兩頭忙，更要海南與香港兩地穿

梭，但他非常善於利用時間，早機及晚機是他的最愛，
或是早早去機場，或是幹完一天的活，趕最晚的一班
機，有次誤點第二天4點多才到。「我每天必看5份報
紙，平時不打麻將、不賭馬，這樣多了很多時間看書、
思考。」喜歡筆耕的他，「大作」亦經常是在機場貴賓
室或飛機上完成。

■香港文匯報‧人民政協專刊記者 沈清麗
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返鄉半路遇攔截 原是官員邀投資
張學修祖籍海南文昌，現為維嘉國
際集團有限公司董事長，1990年代來
港發展，經商有道，成為知名瓊商。
2000年，張學修憑着一股愛鄉熱情回
鄉投資興業，包括房地產開發和星級

酒店建設管理。他笑說，「當時我主要是
配合政府，政府需要我們去投資，我們就
去投資。」

首筆投資 有段「截車」奇緣
提及在家鄉的第一筆投資，張學修忍俊
不禁，笑言：「那天，我的車子突然被人
半路攔截下來，把我嚇了一跳。原來他們
是當地政府官員，打聽到我的行蹤，有一
個好項目需要資金，故找上我。」他續
說：「那年是2002年冬，我返家鄉過年，
沒想到有人半路截車要我做生意，結果就
這樣開始投資家鄉了。」
張學修回憶說，當時是在海口市的一個
大型農貿市場，需要重新規劃，但缺乏資
金，所以想讓我投資及找更多的投資者。

「我很相信政府，膽子也大，從首次見面
到正式簽約，只用了一個星期。我投資了
2,000多萬元人民幣，那時候在香港買一棟
海景別墅都沒問題了」，張學修笑着說。
張學修憶述當年海南還比較落後貧窮，

政府很想做點事，特別是一些項目的開
發。「他們主動邀請我去投資，如酒店就
是最缺乏和最需要的項目，當地還沒有具
備基本接待條件的酒店」。
張學修隨後陸續與政府展開投資合作，

「當時我主要是配合政府，政府需要我們
去投資，我們就去投資。當中效益很好，
也獲得當地市民的支持」。

不以特殊身份解決經營問題
但張學修坦言，做事喜歡清清楚楚，投資
家鄉10多年，不諱言也遇到些問題，有的
甚至已拖了10多年，至今還沒解決。「但
領導問我時，我都是說沒問題，我不想以自
己的特殊身份，去解決生意上的問題」。
■香港文匯報‧人民政協專刊記者 沈清麗

除了政協身份，張學修更是各大社團的領
軍人物，現屆首長職務有香港中華出入口商
會會長、海南省港區政協委員聯誼會會長、
香江聚賢主席等。不過說起最難忘的商會，
則不得不提「香港海南商會」，張學修擔任
了6年會長，兩年之間兩度贊助賀歲煙花匯
演，創商會歷史，留下一段香江美談。
談及任職海南商會往事，張學修仍一臉興

奮。2007年，海南商會與本港九大社團合
辦「同齡同心十載情、齊慶回歸樂昇平」活
動，令特區政府印象深刻。2009年，政府
首次邀請商會贊助2010年的賀歲煙花，因
為會內意見分歧而未能成事。

力排眾議 接受政府邀請
一年後，海南商會再次接到政府邀請，張

學修說：「這一次，我極力主張接受邀
請。」2011年，海南商會以680萬元獨家贊
助兔年賀歲煙花，張學修為主要贊助人。他
表示，「這次煙花，讓香港市民認識了香港

海南商會，提升了商會的知名度。」
2012年，海南商會第三次接到政府邀

請，張學修指，「這次會裡意見分歧，有人
覺得我們剛放過，為何又要放？」張學修認
為要支持政府，最後海南商會與中華出入口
商會攜手，共捐資800萬元，贊助了蛇年賀
歲煙花。
回顧2007年，張學修接任海南商會會

長，發現商會雖歷史悠久，但在香港欠缺
知名度。「我接任會長，首先做了兩件大
事。第一件事是參加2007年慶祝香港回歸
10周年活動，與九大社團在禮賓府為1997
年7月1日出生的兒童慶祝生日；第二件事
是在灣仔會展中心舊翼會議廳舉辦盛大的
慶祝海南商會創立90周年晚宴，廣邀政商
翹楚共襄盛舉，令海南商會獲得本港各大
商會的支持。」

掌會務六載 打造活動品牌
2007年至2012年，張學修成功連任三屆

會長，除兩次贊助賀歲煙花外，還有一件大
事是2011年在香港籌辦的「第十二屆世界
海南鄉團聯誼大會」，花了近兩年時間親自
制定方案，為籌集足夠資金，帶頭贊助了
200萬元。
這次大會，張學修成功把世界海南鄉團聯

誼大會、世界海南青年大會、海南招商活動
聯合舉辦，而世界海南人論壇、世界海南青
年論壇、世界海商論壇更成為這次活動的三
大品牌。25個國家和地區5,000餘名瓊籍鄉
親出席。「世界海商論壇」更保留至今，相
繼在多個國家舉辦。

獲讚德高望重高風亮節
海南省外事辦主任吳士存稱盛會創下5個

最：「規格最高、規模最大、成果最豐、影
響最大、意義最深遠」。此外，「德高望
重、高風亮節」及「顧大局、做大事」亦是
海南省領導對張學修的評價。
■香港文匯報‧人民政協專刊記者 沈清麗

張學修接受訪問時表示，自己對政改方
案能否通過感到「審慎樂觀」。他

說：「機會還是有的，如果不通過，2017
年特首選舉繼續沿用1,200人的選舉委員
會，這1,200名選委將面臨巨大壓力與風
險，不論誰做選委都有壓力，用1,200人代
替500萬人(合資格選民)，這個情況會很複
雜。」

反「佔中」大是大非要堅定
回顧2014年，是香港社會動盪的一年，

在政改、反「佔中」、警方執法等問題
上，社會出現兩極對抗。張學修表示，作
為政協委員，在關乎國家和香港的大是大
非上，就要敢於站出來，敢於發聲，這是
我們作為委員的責任和作用。只要敢於發
聲，社會風氣就會不一樣；若不敢發聲，
社會就會顛倒黑白。
他指出，去年發生的「佔中」與反「佔
中」，是「是與非」的問題，政協委員便
要反「佔中」，要站到反「佔中」大聯
盟中。他透露，「佔中」未發生前，有海
南地方委員在網上發布訊息，對此問題觀
點模糊偏離，「我就私下找他，曉之以
理，講明政協委員在這個問題上不能出
錯，要麼不做委員，要做(委員)就要旗幟鮮
明，立場堅定，絕對不能含糊不清。」

維護中央利益 關係管治權問題
在政改問題上，政協委員必須要與中央
保持一致，維護中央利益，因為這關係到
管治權的問題，關係到國家的安全和主權

問題，所以政協委員要支持全國人大常委
會「8·31」框架決定，支持政改，因為這
也是符合香港人的期待。
他說：「香港特首是按照國家憲法、按

照香港基本法由中央授權任命的，他代表
中央，同時也代表香港人，所以香港人尤
其是政協委員不能不支持他。儘管特區政
府在施政上有缺陷，但大家不可因施政問
題而要推翻政府，這關係到『管治權誰
屬』的問題。在反『佔中』問題上，政協
委員要支持警方依法執法，因為警方是代
表香港來維持合法秩序。」

3個堅定不移撐中央及特區政府
去年以來，張學修以全國政協委員身份在

香港多家主流媒體，發表關於時政民生文章
逾100篇。時常掛在嘴上的3句話：「堅定
不移支持全國人大常委會的『8·31』決
定；堅定不移支持行政長官、特區政府依
法施政；堅定不移支持警方依法執法。」
他說：「自己不論任何場合，都是以這種
堅定的語氣表達自己立場，因為是從心出
發，所以底氣十足。」
評析今年局勢，張學修表示，今年政改
一定要通過，特區政府才有更多精力解決
好經濟、民生、房屋、教育等問題，特別
要加快速度搞好經濟，只有經濟好了，社
會怨氣才會少。教育方面，特區政府需要
解決青年學生問題，建議在中學課程加入
中國歷史和中國文化為必修科，同時將香
港基本法加入中學通識科和大專課程，讓
更多青年學生全面認識香港基本法。

：

近年香港政局紛亂，政制發展處於關鍵時刻，全國政協委員、海南省

政協常委張學修日前接受香港文匯報‧人民政協專刊訪問時表示，香港

政改是大事，政改通過既符合大多數香港人的利益，也關係到香港的民

主進步發展，從社會各方面都反映了2017年「一人一票」普選行政長官

的期望，因此對於政改方案大家應該要支持通過。

■香港文匯報‧人民政協專刊記者 沈清麗

■■張學修暢談政協張學修暢談政協
委員應發揮的重要委員應發揮的重要
作用作用。。 劉國權劉國權 攝攝

■■特首梁振英早前向香港中華出入口商會張學修會長特首梁振英早前向香港中華出入口商會張學修會長（（前左六前左六））及各副會長頒發選任證書及各副會長頒發選任證書。。 資料圖片資料圖片

■■張學修張學修（（右三右三））等海南政協委員向家鄉送贈救災物資等海南政協委員向家鄉送贈救災物資。。
資料圖片資料圖片

■■張學修與主禮嘉賓為張學修與主禮嘉賓為「「第十二屆世界海南鄉團聯誼大會第十二屆世界海南鄉團聯誼大會」」揭幕揭幕。。
資料圖片資料圖片
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